



Le 20 janvier 2026

L'honorable Anita Anand  
Ministre des Affaires étrangères  
Chambre des communes  
Ottawa (Ontario) K1A 0A6

**OBJET : Exclusion imminente des ONG internationales de Gaza**

Madame la Ministre,

Nous vous écrivons pour faire suite aux préoccupations concernant l'exclusion imminente des organisations non gouvernementales internationales de Gaza et de Cisjordanie, et pour vous demander quelles mesures supplémentaires sont prises en réponse à cette situation.

Si nous notons que le Canada s'est joint aux autres ministres des Affaires étrangères le 30 décembre 2025 pour exprimer son inquiétude face à la situation humanitaire à Gaza, notamment le risque de radiation des ONG, Israël a depuis introduit de nouvelles exigences en matière d'enregistrement qui sont largement considérées comme incompatibles avec la poursuite des opérations humanitaires. Au 31 décembre, plusieurs ONG internationales reconnues fournissant des services humanitaires essentiels ont été radiées du registre, notamment Médecins Sans Frontières, Islamic Relief Canada, Care Canada et Oxfam Canada.

Nous comprenons que la radiation pourrait entraîner la fermeture des opérations des ONG internationales dans un délai de 60 jours. Dans ce cas, l'impact sur l'accès aux services essentiels, en particulier aux soins de santé, serait considérable. Il ne reste que peu de temps pour agir.

Comme vous le savez, les ONG internationales soutiennent une partie importante des capacités sanitaires restantes à Gaza, et de nombreux établissements de santé seraient contraints de cesser leurs activités si ces organisations ne pouvaient pas poursuivre leur travail. Les ONG internationales, qui travaillent aux côtés des Nations Unies et des organisations palestiniennes, fournissent une aide humanitaire à une échelle qui ne peut être facilement remplacée.

Compte tenu des engagements humanitaires du Canada et de son rôle dans le financement et le soutien de ces organisations, nous aimerions savoir ce que fait concrètement Affaires mondiales Canada dans ce dossier, notamment auprès de ses homologues israéliens et de ses partenaires internationaux, afin d'éviter toute perturbation des activités des ONG internationales.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions d'agréer nos salutations distinguées.

**L'honorable Yuen Pau Woo**  
Sénateur, Colombie-Britannique

**L'honorable Tracy Muggli**  
Sénatrice, Saskatchewan